



**Fédération LGBTI+  
ch/ Equinoxe  
5 Place Carnot  
54000 NANCY**

M. Gérald DARMANIN  
Ministre de l'intérieur  
**Cabinet du ministre**  
Ministère de l'intérieur  
Place Beauvau  
75008 PARIS

Nancy, 23 mai 2023.

Objet : Mesures de protection des Centres LGBTI+ et des Marches des Fiertés LGBTI+

Monsieur le Ministre,

Depuis plusieurs mois, les lieux de visibilité et de solidarité LGBTI+ sont la cible de dégradations, d'intimidations et de violences homophobes.

Les Centres LGBTI+, membres ou non de la Fédération LGBTI+, sont en France en première ligne pour la prévention des LGBTIphobies et la défense des droits des personnes LGBTI+, maillant le territoire national, y compris dans les territoires ultramarins. **Les atteintes aggravées aux biens voire aux personnes se multiplient à leur rencontre :**

- Le Centre LGBTI+ de la Réunion « visité » le 21 février 2023 puis ensuite entièrement incendié après avoir été recouvert de nombreuses insultes homophobes donnant lieu à une condamnation d'un an de prison pour un jeune majeur.
- Le Centre LGBTI+ de Nantes, animé par l'association NOSIG, a été la cible le 18 mai 2023, de dégradations homophobes qui interviennent au lendemain du 17 mai, Journée mondiale de lutte contre l'homophobie, la transphobie et la biphobie. L'équipe de direction a également dû faire nettoyer des graffitis anti-LGBT la semaine qui a suivi. Nous vous rappelons que le Centre LGBTI+ de Nantes a été victime de dégradations de ses locaux à cinq reprises rien que sur l'année 2022.
- Le Centre LGBTI+ de Lorraine-Sud, animé par l'association Équinoxe, a subi il y a deux semaines une tentative « de déboulonnage » de sa plaque sur son mûr,
- Le Centre LGBTI+ 66 de Perpignan a vu sa boîte aux lettres vandalisée toutes les 3 semaines pendant près de 6 mois (avant de décider de ne plus renouveler ladite boîte aux lettres), la vitrophanie arrachée (idem que la boîte aux lettres) sans oublier le tag "PD" sur une des façades.
- Le Centre LGBTI de Touraine attaqué le 22 mai avec un engin explosif ! C'est la sixième fois en deux mois et demi que le centre LGBTI de Touraine est la cible d'attaques.

.../...

La Fédération LGBTI+ est très préoccupée par la **multiplication des actes de violence qui mettent en danger la vie des bénévoles des Centres LGBTI+**. Nous soutenons résolument les Centres LGBTI+ victimes de ces attaques et espérons que les enquêtes de police permettront d'identifier les coupables afin de les traduire en justice, comme pour l'incendie du Centre LGBTI+ de la Réunion.

L'attaque du Centre LGBTI+ de Touraine au moyen d'un engin explosif, alors que des bénévoles étaient encore présents sur place, suscite l'émotion et la colère dans nos rangs. Désormais, l'intention de nuire voire de tuer est indéniable, **selon des méthodes qui rappellent celles des attentats terroristes**.

Nous vous rappelons également que par le passé, en France, **trois attentats contre la communauté LGBTI+ ont été déjoués par les services de renseignements français ces dernières années**.

Les valeurs défendues par les Centres LGBTI+ visent à prévenir les discriminations LGBTIphobes, à défendre le vivre ensemble, ainsi que les principes de liberté et d'égalité républicaine. Aussi s'attaquer aux Centres LGBTI+ constitue une attaque contre les valeurs de notre République.

Nous vous prions, Monsieur le Ministre, de prendre toutes les mesures préventives nécessaires pour **assurer la protection de tous les Centres LGBTI+ en métropole et dans les territoires ultramarins**, notamment à Tours et à Nantes où la situation est particulièrement préoccupante. Nous vous serions reconnaissants de bien vouloir nous informer des moyens déployés pour garantir notre sécurité.

De plus, depuis quelques semaines, les Marches des Fiertés LGBTI+ ont repris sur l'ensemble du territoire national. **Nous demandons la protection renforcée de l'ensemble de ces manifestations** afin d'éviter à tout débordement ou violence homophobe comme cela fut le cas à Bordeaux en juin 2022 ou à Saint-Brieuc la semaine dernière.

Enfin, vous n'êtes pas sans savoir que les établissements commerciaux, lieux de socialisation et de visibilité LGBT, sont eux-aussi victimes d'actes d'intimidation, de vandalisme et de destruction à l'image du Backstage, bar gay de Perpignan incendié en décembre dernier.

**Face à l'accroissement des LGBTIphobies en France ces dernières années, il nous semble important dans le cadre du futur plan gouvernemental contre les haines LGBTIphobes qui sera annoncé courant juin 2023 que la sécurisation des moyens budgétaires alloués aux Centres LGBTI en première ligne, sous la forme de conventions pluriannuelles d'objectifs de fonctionnement y soit clairement annoncée et renforcée.**

Dans l'attente de votre réponse, restant à votre disposition pour tous renseignements complémentaires, nous vous prions de croire, Monsieur le Ministre, à notre respectueuse considération.

Jean-Christophe TESTU  
Président

Kévin GALET  
Porte-parole